

*L'Annuaire de Chicoutimi*, qui vient de paraître dans la cité appelée la Reine du Nord, est un livre fort utile aux hommes d'affaires et très intéressant pour ceux qui veulent connaître leur pays. Il est à souhaiter que l'initiative de Chicoutimi soit suivie un peu partout afin que les Canadiens apprennent à mieux connaître les ressources en hommes et en choses de leur djstrjct.

A part les renseignements descriptifs et historiques sur une région jeune et déjà très prospère, *L'Annuaire de Chicoutimi* contient, dans une partie intitulée "Voix Régionales", toute une série d'articles traitant des sujets d'intérêts vital pour les Canadiens français. C'est un livre qui mérite certainement d'être lu.

Nous voudrions voir publier un tel recueil dans toutes nos petites villes québécoises. Quelle mine de renseignements seraient ces publications! Que de fois avons-nous besoin d'un détail: une adresse, un fait, une date, un nom concernant telle région; il faut alors écrire, à qui? on ne sait, ou bien consulter des liasses de journaux, des masses de documents, perdre ainsi du temps et ne pas toujours être très chanceux dans nos recherches. Un annuaire comme celui de Chicoutimi tranche toutes ces difficultés. Quelques pages à tourner et l'on trouve aussitôt ce que l'on cherchait.....et bien d'autres choses encore.

Il y a des gens d'heureuse initiative à Chicoutimi et, en particulier, les éditeurs de cet annuaire qui en quelques 200 pages ont su condenser l'histoire complète passée et moderne, non seulement de la jolie ville qu'est Chicoutimi, mais des quelques vingt pittoresques paroisses qui entourent le chef-lieu. Nous félicitons très sincèrement ces débrouillards, ces empêcheurs de se pétrifier en rond dans la routine. *L'Annuaire de Chicoutimi* n'est pas seulement utile à ceux de Chicoutimi ou des alentours mais à tous ceux du "pays de Québec" qui veulent connaître ou apprendre du Canada français autres choses que les noms des parrains et des marraines des nouveaux-nés des rangs et du village de la paroisse à l'horizon de laquelle ils s'imaginent apercevoir l'abîme qui marquerait la fin de la Terre..... si la Terre était carrée, ou à ceux encore qui croient sincèrement que l'univers est divisé en deux parties: leur paroisse et.....le reste des continents.

\* \* \*

M. l'abbé Georges Tremblay, curé de Tadoussac, nous adresse un exemplaire d'une *Monographie de Tadoussac, 1635 à 1922* que nous nous sommes empressés de parcourir. Ce qui nous vient de Tadoussac, cette perle du Saguenay, est toujours charmant, frais, délicieux.....Le Canada autrefois, tout le Canada était formé de Stadacona, Hochelaga et Tadoussac; c'était trois grand noms dans notre histoire. Les deux premiers bourgs sont devenus les deux plus grandes villes du Dominion; seul Tadoussac est resté à peu près ce qu'il était: un petit village avec tout autour des précipices et des montagnes..... Mais Tadoussac a su se venger en faisant parler de lui autant que de ses anciens bourgs-collègues tout en restant humble bourgade, aujourd'hui "petit trou pas cher" de villégiature dont la répu-